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ڈ  دبي / متابعة : عادل خد�شي:
عقد وفد مالي رفيع المستوى من 
لكسمبورغ برئاسة الأمير جيلوم، 
ولي عهد دوقية لكسمبورغ، ندوة 
مع مسؤولين من مركز دبي المالي 
العالمي وذلك، بهدف استكشاف 
التعاون في قطاع  فرص تعزيز 
دوقية  بين  المالية  ال��خ��دم��ات 
ومنطقة  العظمى  لكسمبورغ 

الشرق الأوسط وشمال أفريقيا. 
مذكرة  توقيع  ال��ح��دث  وتخلل 
المالي  دب��ي  مركز  بين  تفاهم 
العالمي ومركز لكسمبورغ المالي، 
تطوير  ع��ن  المسؤولة  الهيئة 
قطاع الخدمات المالية في دوقية 
لكسمبورغ. وتهدف هذه الاتفاقية 
إلى تعزيز التعاون والعمل على 
مجموعة  ف��ي  ال��ق��ط��اع  تطوير 
فيها  بما  المجالات،  من  متنوعة 
الوصول إلى الأسواق، والتنظيمات 
المالية والبنية التحتية، والتدريب، 
التي  للشركات  القطاع  وتطوير 

تتخذ مقارها في المركزين. 
ويكتسب عقد هذه الندوة وتوقيع مذكرة التفاهم أهمية خاصة في ضوء 
الدور الإقليمي والعالمي المهم لكل من المركزين الماليين، والعلاقات 
القوية والمتنامية بين دولة الإمارات العربية المتحدة ولكسمبورغ في 
مختلف المجالات، بما فيها التجارة والاستثمار. ويعد مركز دبي المالي 
العالمي المركز المالي الرائد والبوابة العالمية لتدفق رؤوس الأموال 
والاستثمارات في المنطقة الممتدة بين أوروبا وآسيا. كما تعد لكسمبورغ 
ثاني أكبر مركز للصناديق الاستثمارية في العالم والمركز الرئيسي 
للخدمات المصرفية الخاصة في منطقة اليورو. ويتطلع الطرفان إلى 

تعزيز فرص الأعمال للشركات التي تتخذ مقارها فيهما. 
وقال معالي أحمد حميد الطاير، محافظ مركز دبي المالي العالمي: 
“نسعى من خلال التعاون مع المراكز المالية العالمية الرائدة الأخرى مثل 
لكسمبورغ إلى تعزيز فرص الأعمال وتوسعة نطاق المنتجات والخدمات 
المالية المتاحة بالنسبة لكل من الشركات المسجلة لدى مركز دبي المالي 
العالمي، ودولة الإمارات العربية المتحدة وعموم المنطقة. ويأتي التعاون 
مع لكسمبورغ في سياقه الطبيعي فهي تعد شريكاً طبيعياً لدولة الإمارات 
العربية المتحدة، لاسيما وأن كلًا منهما يمتلك نقاط قوة مكملة للطرف 
الآخر ما يتيح مجالات واسعة للتعاون بين الهيئات التنظيمية وكذلك بين 

الشركات في منطقتينا”. 
من جانبه، قال عبد الله محمد العور، الرئيس التنفيذي لسلطة مركز 
دبي المالي العالمي: “إلى جانب كونهما مركزين ماليين رائدين عالمياً، 
يمتلك مركزا دبي المالي العالمي ولكسمبورغ العديد من نقاط التشابه، 
فمثلما هو الحال في لكسمبورغ، يوفر مركز دبي المالي العالمي مستوى 
عالياً من الاستقرار المالي والسياسي إضافة إلى إطار قانوني ومالي 
متين. كما أن كلًا من لكسمبورغ ومركز دبي المالي العالمي قادر على 
الاستجابة بسرعة وكفاءة وتطوير أنظمة لمواكبة التطورات المستجدة 
عالمياً، وتوفير الأسس القانونية الضرورية لفرص الأعمال الجديدة مع 

المحافظة دوماً على بيئة داخلية جيدة التنظيم”. 
وقال فرناند جرولمز، الرئيس التنفيذي لمركز لكسمبورغ المالي: “إننا 
نرى فرصاً كبيرة للأعمال المشتركة بين لكسمبورغ ودبي. وفي العالم 
المعقد للقطاع المالي، لا يمكن تحقيق هذه الفرص إلا من خلال إقامة 
شراكات مع المراكز المالية الأجنبية. ومن هنا، يسعدنا التوقيع على 
مذكرة تفاهم مع مركز دبي المالي العالمي. وكلنا ثقة بأن لكسمبورغ 
تزخر بخبرات كبيرة ستكون ذات فائدة للعملاء في المنطقة فضلًا عن 
الكثير من فرص التعاون مع الشركات في منطقة الشرق الأوسط وشمال 

أفريقيا”. 
وخلال الندوة التي حملت عنوان “لكسمبورغ: مركز عالمي للخدمات 
المالية” ركز أعضاء وفد لكسمبورغ، الذي ضم سعادة لوك فرايدن، وزير 
المالية؛ على النطاق الواسع للمنتجات والخدمات المتوفرة في أوروبا، كما 
حددوا المجالات المحتملة للتعاون مع الشرق الأوسط والتي اشتملت على 

إدارة الثروات والاستثمارات الجماعية. 
وأضاف جرولمز: “يعتمد المستثمرون العالميون، بما في ذلك صناديق 
الثروة السيادية من منطقة الشرق الأوسط وشمال أفريقيا، على خبرة 
لكسمبورغ العريقة في هيكلة استثماراتهم العالمية وتحديداً في مجالي 
العقارات والملكية الخاصة. وعلى سبيل المثال، فإن الخبرة المحلية في 
كيفية تأسيس الصناديق الاستثمارية وإدارتها وتوزيعها قد ساعدت 
’بنك لندن والشرق الأوسط‘ في إطلاق صندوق دخل بالدولار متوافق 

مع الشريعة من لكسمبورغ”.
ومن أهم الجوانب التي اشتملت عليها مذكرة التفاهم كان ترويج 
تبادل المعلومات حول المصارف والخدمات المالية والتشريعات والأنظمة 
الخاصة بالأوراق المالية؛ وتبادل المعلومات حول اتجاهات المنتجات 
والخدمات المالية؛ والترويج للأحداث والفعاليات في المركزين؛ وتبادل 
الوفود بين المركزين؛ والتعاون في مجال التدريب في قطاع الخدمات 

المالية؛ وتسهيل التعاون بين الجامعات في المنطقتين.

ڈ  الكويت/ متابعات : 
أكد الشيخ محمد الصباح نائب رئيس الوزراء 
وزير الخارجية الكويتي أهمية الزيارات المتبادلة 
بين الكويت والإم��ارات، لافتاً إلى زيارة رئيس 
الوزراء الشيخ ناصر المحمد الأخيرة إلى إيران، 
وزي��ارة رئيس مجلس الشورى الإيراني علي 

لاريجاني إلى الكويت الاثنين.
وشدد على أهمية الحوار الصريح والمباشر 
بين دول مجلس التعاون وإي��ران حتى نعرب 
عن تمنياتنا ومخاوفنا في الوقت نفسه، وكذلك 

نسمع من الإخوة الإيرانيين.
ووفقا لما ورد بجريدة »الخليج« الإماراتية ، 
تمنى الشيخ محمد عقب اجتماع مع لجنة الشئون 
الخارجية البرلمانية أن تمر الانتخابات العراقية 
بسلام، وأن تكون هناك حكومة تستمر في حمل 
الفكر العراقي كعراق مسالم مستقر يعيش في 

سلام مع شعبه وجيرانه.
وعن اللغط الذي أثير بشأن تصريحاته عن بناء 
مساكن لبعض المزارعين العراقيين، وما إذا كان 
هؤلاء مقيمين على أراض كويتية أم عراقية، 
قال لم نتحدث عن بناء مساكن للعراقيين بشكل 
مفتوح، بل نتكلم عن مجموعة من العراقيين 
لا يتجاوز عددهم 80 عائلة متداخلة مساكنهم 
ومزارعهم مع الأراضي الكويتية، ما يشكل عبئاً 
أمنياً على الكويت والعراق على حد سواء، مبيناً 
أن الأمر ليس بجديد، إذ إنه مقرر منذ 6 سنوات، 

ونحن عندما نتكلم عن الجيرة، فإن ما يجعلك 
تشعر بالأمان مع جارك هو أن تكون الحدود أو 
»السور« واضحاً، أما إذا كان غير واضح فستكون 

هناك مداخلات غير مفيدة.
وشدد الشيخ محمد على أن المطلوب عمل هذا 
السور وفق القرار رقم 833 الذي ينص على أن 
العلامات الحدودية بين البلدين لا يمسها أي شيء 
من قريب أو بعيد، ولذلك طلبنا من إخواننا في 

العراق أن تكون لمنطقة الحدود حرمة معينة وألا 
تكون فيها مساكن ومزارع، مؤكداً أن المزارعين 

يقيمون على أرض عراقية وليست كويتية.
وعن اتفاق بشأن التعويضات التي سيتم منحها 
للمزارعين العراقيين ببناء مساكن بديلة لهم 
مع الجانب العراقي، قال:» إننا نتحدث عن ترتيب 
الوضع في الحدود بين الكويت والعراق، لمصلحة 
البلدين فليس من مصلحة أي طرف أن تكون 
هناك مساكن على خط الحدود، ونحن نفتخر 
بأن العراق لم يتعرض إلى أي عمل إرهابي من 

الحدود الكويتية«.
وأكد أهمية حسن العلاقة مع الجانب العراقي 
لما فيه مصلحة البلدين، وقال:» هؤلاء جيراننا 
الذين سنعيش معهم لأبد الآبدين، ولذلك يجب 

أن تكون علاقتنا طيبة وأن نحترم الجيرة«.
الخارجية  اللجنة  مقرر  كشف  جهته،  ومن 
النائب علي الراشد أن أعضاء اللجنة اتفقوا مع 
وزير الخارجية على القيام بزيارة ميدانية إلى 
الحدود الكويتية � العراقية، وتحديداً إلى المزارع 

الواقعة بالقرب من الحدود 104/ 105/ 106 .
وذكر الراشد أن اللجنة ناقشت اقتراحاً يدعو 
مشهد  مدينة  في  كويتية  قنصلية  فتح  إل��ى 
أنه سيبحث  الخارجية  وزير  وأبلغنا  الإيرانية، 
الأمر مع السفير الكويتي في إيران، وعلى أقل 
تقدير سيفتح مكتب خلال فترة الصيف يتابع 

أمور الكويتيين.

ڈ الريا�ض/ متابعات:
شهدت أول أكاديمية عربية للقهوة العالمية 
إقبالًا عالياً من كافة دول الشرق الأوسط، 
اليمن  آخر مشاريعها في  حتى وصلت في 
لتوفير 2500 وظيفة جديدة، لتتحول القهوة 
من مجرد عادة يومية صباحية عربية لتصبح 
حلوى، أو طبقا جانبيا خفيفا، ليشربها وحتى 

»يأكلها« محبوها بأكثر من 250 نكهة.
ويعكف مؤسس »أكاديمية القهوة« السعودي 
نواف بن نابت على إنتاج برامج توثيقية خاصة 
بالقهوة، تحكي قصة القهوة وتصف عالمها 

المتجدد، في المشاريب والنكهات.
الثلاثاء  العربية«    « ل�  نابت  ابن  وتحدث 
الماضي  عن فكرة »الشيف« المتخصص في 

القهوة، وكيف يجرب النكهات المختلفة مع 
القهوة في المشروبات والحلويات، ثم يضبط 
المعيار ليكون محددا ومتداولا بحسب حجم 

الكوب وغنى النكهة.
واعتبر أن المهارة تكمن في مزج المذاقات 
ودرجات الحرارة المختلفة، »فمزج آلأيسكريم 
بالقهوة، أو القهوة بنوع من الفواكة والحليب، 
هي  الباردة،  والمشروبات  الحلويات  وصنع 
أشكال جديدة في التعامل مع القهوة التي 

تعود عليها الناس ساخنة في السابق«. 
وذكر ابن نابت أن القهوة أصبحت تتطور 
باستمرار في العالم لتقدم شكلا من أشكال 
الفن، حتى أضحى الشكل الخارجي مكونا 
مهما من مكونات القهوة الحديثة، بالإضافة 

إلى الطعم. 
)صانع  »الباريستا«  يرسم  كيف  وش��رح 
القهوة( صورا بسيطة ولطيفة على الرغوة 
التي تكون على وجه الكوب أو الفنجان، من 
خلال مزج شيء من الشوكولاتة والقهوة، حتى 
أن هناك طابعة جديدة تطبع صورة أي شيء 
على هذه الرغوة، مستشهدا بصورة الرئيس 
الأمريكي أوباما التي ظهرت على وجه كوب 
من القهوة الأمريكية »أمريكانو« أثناء حملته 

الانتخابية. 
لكنه استبعد التجديد بالنسبة للقهوة العربية 
لأن اهلها يحبونها كما هي، مبينا أن التجديد 
ممكن الحدوث بالنسبة لأدوات تحضير القهوة 

وليس في نكهتها ومذاقها.

سعودي يؤسس أول »أكاديمية للقهوة« في العالم العربي

شركة أسستها سيدة سعودية تتصدر قائمة الشركات الناشئة الأسرع نمواً
ڈ الريا�ض/متابعات : 

أعلن في الرياض عن فوز شركة ورلي 
بارسونز العربية المحدودة بالمركز الأول 
في قائمة أسرع 100 شركة سعودية نموا 
لعام 2010 ، وذلك في حفل أقيم على 
هامش فعاليات منتدى التنافسية الدولي 
من  شخصية   600 م��ن  أك��ث��ر  بحضور 
قادة الأعمال والأكاديميين والمسؤولين 

الحكوميين السعوديين والعالميين. 
أرابيا( وهي  بارسونز  )وورل��ي  ودخلت 
مجال  في  متخصصة  هندسية  شركة 
فهد  التنفيذي  مديرها  بقيادة  الطاقة، 
نموا  حققت  أن  بعد  المنافسة  التميمي 
مدهشا وصل إلى 3458 % بين الأعوام 
 800 حاليا  فيها  ويعمل   2008  -  2004
موظف. وجاءت شركة فل ستوب في المركز 
الثاني والتي يرأسها قسورة الخطيب بنسبة 
نمو قاربت 1766 %، وشركة سكيوترونك 
في المركز الثالث والتي يرأسها جواد حميد 

بنسبة نمو قاربت 1611 %. 
فيما كانت الشركات الثلاث الأول��ى في 
جائزة الشركات التي تستحق المتابعة كلا 
من: شركة علاء حريري للتصاميم الداخلية 
في المركز الأول، وشركة بصمة العقارية 
كلير  وكالة  وشركة  الثاني،  المركز  في 

للإعلانات الرقمية في المركز الثالث.
فيما أعلن عن الشركات الفائزة في جائزة 
أسرع الشركات الناشئة نموا، وهي كل من: 
شركة رمان والتي ترأس مجلس إدارتها 
وشركة  حشاني،  إيناس  الأعمال  سيدة 

مركز المواهب الوطنية، وشركة بنون.
100 شركة  ي��ذك��ر أن ق��ائ��م��ة أس���رع 
سعودية نموا صنفت شركة )رم��ان( في 
أنها »شركة جديرة  الماضي،على  العام 
بالمراقبة«. وأثبتت الشركة بأنها شركة 

واعدة إلى درجة كبيرة.
للاستثمار  العامة  الهيئة  محافظ  وأكد 
عمرو الدباغ في كلمة خلال الحفل أن قائمة 
أسرع 100 شركة سعودية نمواً تضم جيلًا 
متميزاً من الشركات السعودية التي تحفز 
الكادر  تطوير  مع  والنمو  الابتكار  روح 
البشري ورفع كفاءاته، لافتاً إلى أن هذه 
الشركات تمثل الجيل الجديد من الشركات 

التي سيكون لها الريادة في المستقبل.
وأعرب الدباغ عن شكره لجميع الشركاء 
رأسهم  على  المبادرة،  ه��ذه  تنفيذ  في 
الدكتور مايكل بورترز، الذي أطلق هذه 
الدولي  التنافسية  منتدى  في  المبادرة 
الفعال  الاستراتيجي  والشريك  الثاني، 
-next eco »صحيفة »الوطن«، وشركة 

mics” على قيامها بإعداد المعايير وتصنيف 

الشركات في القائمة وفقا لهذه المعايير، 
والبنك “الأهلي التجاري” على رعاية هذه 
القائمة، مهنئأ جميع الأسماء التي ضمتها 
القائمة، وتمنى لها مزيدا من النمو والتطور 

والنجاح. 
وأش��ار الدباغ إلى أن قائمة أسرع 100 
شركة سعودية نموا تعد تصنيف إقليميا 
التي  الشركات  من  النوع  لذلك  شاملا 
تشهد نمواً مطرداً، مبينا أنه يتم تصنيف 
الشركات الفائزة بحسب دخولها المادية 

خلال السنوات الخمس الأخيرة.
وقال الدباغ :”تسلط القائمة الضوء على 
جيل جديد من الشركات التي تخلق فرص 
العمل وتدفع نحو الإبداع والنمو، أما أصحاب 
هذه الشركات من رجال وسيدات الأعمال 
عمليين  مفكرين  المسابقة  فتعتبرهم 
يرون الفرص حيث يرى الآخرون المشكلات 

والعقبات”.
من جانبه قال المتحدث الرسمي للجائزة 
مارتن سوريل والرئيس التنفيذي لشركة 
wpp :”التنظيم في هذه الجائزة كان عاليا، 
وكانت هنالك أيضا سرية في المعلومات، 
ولا بد من القول إن الاقتصاد السعودي 
ينمو بشكل كبير وهو من أهم الاقتصادات 
التي تجاوزت الأزمة المالية العالمية بسرعة 

عالية”.
السعودية  الشركات  دور  مارتن  وثمن 
الاجتماعية  الأعمال  في  المساهمة  في 
الناجحة  الشركات  أن  مبينا  والخيرية، 
هي من تعطي أولوية بالغة للمسؤولية 

الاجتماعية.
من جانبه أكد البرفيسور مايكل بورتر 
خلال حفل الإعلان عن الجوائز مساء أمس 
عن أسرع الشركات نموا في المملكة أن 
الجائزة تعطي رسالة قوية وواضحة بأن 
الاقتصاد السعودي ينمو ويتقدم بشكل 
السعودي  الاقتصاد  أن  إلى  لافتا  كبير، 
ق��وي ج��دا ويزدهر بشكل متتال. يذكر 
أنه تستخدم المسابقة معايير دولية في 
وتتضمن  نمواً،  للأسرع  قائمتها  إنشاء 
تلك المعايير اشتراط أن تكون الشركات 
المتقدمة خاصة وربحية تعمل منذ 2003 
أو قبل ذلك، أما الشركات غير الربحية، 
والقابضة، والوكالات، والبنوك، وشركات 

المرافق العامة، فلا تحق لها المشاركة.
كما يجب أن تكون الشركات المتقدمة قد 
حققت مبيعات بقيمة 400 ألف ريال كحد 
أدنى عام 2003، وأن تكون مبيعاتها عام 
2007 قد بلغت 4 ملايين ريال سعودي على 

الأقل.
هي  المملكة  تكون  أن  أي��ض��اً  ويجب 
مقر الشركة، كما ينبغي على الشركات 
المتقدمة أن تبرز بياناتها المالية المدققة 

للتحقق من مداخيلها.
وعكست نتائج تحليل أداء شركات “قائمة 
أسرع 100 شركة سعودية نموا” لعامي 
اقتصاد  وج��ود  حقيقة   ،2010 و   2009
المشاريع  تنظيم  مجال  في  ديناميكي 
أجل  من  مستواه  لرفع  إمكانية  يمتلك 

تحقيق تنمية واسعة.  

قهوة

إيناس حشاني تتوسط عبد الكريم أبو النصر وحاتم مؤمنة والفائزين من الشركات الناشئة  

محمد الصباح وزير الخارجية الكويتي 

وزير الخارجية الكويتي يؤكد أهمية الحوار بين دول التعاون وإيران  

لتوثيق التعاون في مجال الخدمات المالية

مركز دبي المالي العالمي يوقع مذكرة تفاهم مع مركز لكسمبورغ المالي

لتصبح إحدى صور الفن الحديث

وزير الإسكان البحريني:اكتمال بناء وحدتين من البناء الذكي بمدينة )حمد (
ڈ المنامة/ متابعات :

 أعلن الشيخ ابراهيم بن خليفة آل خليفة وزير الاسكان رئيس مجلس ادارة 
بنك الاسكان الإنتهاء من بناء وحدتين للبناء الذكي في مدينة حمد، وقد دعا 

النواب والشوريين والمختصين للاطلاع على النموذجين .
وأشارت جريدة »الأيام« البحرينية إلى أن ذلك جاء خلال حفل تدشين وزير 
الاسكان المركز العالمي للبناء الذكي والمعرض المصاحب بفندق الدبلومات 
بالتعاون مع مكتب ترويج الاستثمار والتكنولوجيا التابع لمنظمة الامم المتحدة 

للتنمية الصناعية وذلك بحضور حشد من ذوي العلاقة .
وشرح وزير الإسكان بإسهاب الأسباب التي دعت إلى اتخاذ قرار باتخاذ البناء 
الذكي باعتباره الخيار الامثل لوزارة الاسكان لمواجهة الطلبات الاسكانية 
التي بلغت 45الف طلب بنهاية 2009 فقال مفصلا »وعلى أساس أن بناء 
الوحدة السكنية بالأسلوب التقليدي يكلف 50,000 دينار، فإن تلبية كل هذه 
الطلبات تقتضي تدبير 2.25 مليار دينار. هذا بخلاف الزيادة السنوية في 

عدد الطلبات التي تتراوح بين 6,000 – 7,000 طلب تكلفتها تبلغ نحو 300 
� 350 مليون دينار سنويا. وامتدت فترة الانتظار تبعا لذلك لتصل إلى أكثر 

من 15 عاما«.
وشكل هذا الوضع تحديا كبيرا أمام الحكومة، خصوصا بعد أن صدر التوجيه 
إلى وزارة الإسكان بضرورة العمل على التخفيف من حدة المشكلة في أسرع 

وقت ممكن.
وتكمن الصعوبة في أن موارد البحرين محدودة، وتتنافس عليها، فوق ذلك، 
استخدامات أخرى لا تقل أهمية بالنسبة للوطن والمواطن عن أهمية الخدمات 
الإسكانية، وبالتالي فمخصصات الإسكان في الميزانية العامة للدولة لا يمكن 

زيادتها إلى القدر الذي يلبي كل الطلبات على قوائم الانتظار.
واكد وزير الإسكان أنه تم استعراض البدائل لحل المشكلة تنفيذا لتوجهات 
الملك بالعمل على تخفيف من حدة المشكلة في أسرع وقت ممكن البدائل 

الممكنة.

اثناء توقيع الاتفاقية

إيناس في الصدارة أضواء

ليس لي ثمة تعليق على الفوزان سوى القول: إن كنا 
نتجاهل الأمر الرباني بـ”غض البصر” فليس هذا مبرراً 
لأن نجبر المرأة على ارتداء ملابس قد تكشف جزءاً من 
جسمها عند سقوطها على سلم كهربائي أو صعودها لسيارة 

أو تعرضها لحادث مروري!!
هذا مدخل لما أود قوله اليوم وهو: علموا بناتكم قيادة 

السيارة.
نعم أصبحت معرفة المرأة بأصول قيادة السيارة ضرورة 
“ تفرضها أحداث الحياة” ـ كما قال الجار/تركي الدخيل قبل 

يومين.
وأضيف أنا: ضرورة يدركها هواة البر، والذين تضطرهم 
ظروفهم للسفر عبر البر.. فإن كان هناك من لا يسافر عبر 
الطرق البرية والخطوط الطويلة، فليس هذا مبرراً له كي 
يحجر على الناس ويمنعهم من تعليم بناتهم قيادة السيارة.. 
وإن كان هناك من لا يعشق البر ورحلات البر فليس هذا 
مبرراً له كي يمنع الناس من تعليم بناتهم لقيادة السيارة 

تحسباً للضرورة. ولا يعني أبداً رفض بعض شرائح المجتمع 
قيادة المرأة للسيارة أن تبقى المرأة على جهلها بقيادة هذه 
السيارة.. الإنسان الذي لا يشعر بمعاناة الآخرين ـ سواء أكان 
متديناً أم غير متدين ـ لا يمكن له أن يتحدث باسمهم.. 
وقصة الفتاة التي أسهمت معرفتها بقيادة السيارة في أن 
تنقذ أسرتها وثماني أسر أخرى داهمتهم السيول، هي أكبر 

دليل على ذلك.
موضوع السماح بقيادة المرأة للسيارة موضوع، وموضوع 
تعليمها للقيادة موضوع آخر.. لا ينبغي خلط الأوراق.. فتضيع 

الحكاية خلف الباب الشهير”سد الذرائع”.
الخلاصة: علموا زوجاتكم وبناتكم قيادة السيارة فقد يأتي 
يوم تجد أنها المنقذ الحقيقي لك ولأطفالك.. علموا بناتكم 
وزوجاتكم قيادة السيارة، فلن ينفعكم هؤلاء الذين يسافرون 

عبر الطائرات، وإن سافروا عبر البر استعانوا بالسائقين! 

عن/ صحيفة  “الوطن” السعودية 

علموا بناتكم قيادة السيارة!
أستاذنا الدكتور عبدالله ناصر الفوزان ختم مقاله 
بقول:” علموا بناتكم السباحة وارتداء الملابس 
التي تساعد على سرعة الحركة في وقت الحاجة، 
ولا تأبهوا بتلك الأصوات التي حولت الستر -ربما 
عن حسن نية- من فضيلة إلى وسيلة تكبيل تؤدي 

للضعف وقلة الحيلة بل والعجز”!
�شالح ال�شيحي

ڈ    المنامة/ متابعات :
 أكد الشيخ ناصر بن حمد آل خليفة رئيس مجلس 
أمناء المؤسسة الخيرية الملكية توجيهات عاهل 
لتوفير  خليفة  آل  بن عيسى  الملك حمد  البلاد 
السكن الملائم لكل المواطنين بهدف إكمال الحياة 

الهانئة لهم .
عن  البحرينية   » ال��وس��ط   « ج��ري��دة  ونقلت 
الشيخ ناصر قوله في كلمته أثناء رعايته لحفل 
توزيع الوحدات الإسكانية على المستفيدين من 
المواطنين لسنة 2009 الذي نظمته وزارة الإسكان 
صباح الثلاثاء، بفندق الر تز كارلتون: »إن الإسكان 
يشكل محورا مهما في حياة المواطنين جميعا 
وهو حاجة اجتماعية وحالة حضارية تجلب الراحة 
والطمأنينة وتعزز المواطنة وتحقق أهم درجات 

الحياة الكريمة للمواطنين«.
ونوه الشيخ ناصر إلى الحرص الشديد الذي يوليه 
الملك على توفير السكن الكريم لجميع مواطني 
المملكة وجعل مسألة توفير الاحتياجات الإسكانية 
محورا أساسيا ضمن استراتيجية مملكة البحرين 
الخطوط  إط��ار  وفي  المواطنين  مطالب  لتلبية 
العريضة التي وضعتها الرؤية الاقتصادية للبحرين 

.2030

وشكر الشيخ ناصر في ختام كلمته كل العاملين 
في وزارة الإسكان وعلى رأسهم الشيخ إبراهيم 
بن خليفة آل خليفة وزير الإسكان على ما يبذلونه 
من جهود في تقديم أفضل مستوى من الخدمات 
الإسكانية للمواطنين، مهنئا في الوقت نفسه جميع 
الجديدة،  الإسكانية  الوحدات  من  المستفيدين 

وداعيا لهم بالخير والبركة في نزلهم الجديد.
ومن جانبه كشف وزير الإسكان عن أن الديوان 
الملكي هو المعني بالأراضي »الهبات«، نافيا أن 
تكون وزارته طرفا في عملية تحديد الأشخاص 

المستحقين.
وقال الوزير، خلال مؤتمر صحفي عقده على 
الوحدات الإسكانية، صباح  هامش حفل توزيع 
الثلاثاء بفندق الرتز كارلتون: »إن الديوان الملكي 
وحتى  الإسكان،  وزارة  وليست  بالهبات،  معني 
تقديم طلب الحصول على هبة يتم من خلال 

الديوان«.
الخدمات  م��ن  المستفيدات  إح��دى  وتقدمت 
الإسكانية فاطمة علي بوافر شكرها للشيخ ناصر 
بن حمد على تسليمها وحدة سكنية في مدينة 
حمد، معتبرة أن الحصول على وحدة سكنية كان 
حلما يراودها هي وأبناؤها منذ زمن بعيد واليوم 

النظر  الإسكان  وزارة  داعية  ي��ده،  على  تحقق 
في الوقت نفسه إلى تخفيض أقساط الوحدات 

الإسكانية على المتقاعدين والمطلقات.
ومن جهته، قال جمال محمد فوزي:»إن الكلمات 
تعجز عن وصف سعادته الغامرة بتسلم وحدة 
إسكانية ضمن مشروع اللوزي الإسكاني بعدما 

انتظر لأكثر من 17 عاما في الحصول عليها «.

ناصر بن حمد آل خليفة

تسليم الوحدات السكنية الجديدة إلى المستفيدين في البحرين  


